

BONNE ANNÉE FRATERNELLE !

En ce début d'année, il est de tradition de se souhaiter une **belle et heureuse année**.

Je souhaite tout d'abord une belle année à toute la délégation avec l'arrivée de notre **nouveau délégué, Olivier Terzolo**, qui prendra ses fonctions à Blois le 9 janvier. Qu'il soit le bienvenu pour nous accompagner au cours des prochaines années. Je sais que tous nous aurons à cœur de l'accueillir chaleureusement.

Je souhaite à chaque acteur du Loir-et-Cher d'être heureux dans sa vie personnelle et d'être à l'aise au sein de son équipe. Que l'accueil bienveillant et inconditionnel soit au cœur de notre action et de nos rencontres avec les personnes qui poussent notre porte.

Que nos projets en cours, que ce soit les « Fraternibus », le « bien vivre bien manger », le « aller vers » donnent à chacune et chacun le courage d'avancer pas à pas.

Je nous invite à **garder un esprit en éveil** pour essayer de comprendre ce qui se vit sur le terrain afin d'adapter nos actions au plus près des réalités. C'est par notre gouvernance partagée, en tenant compte de l'expérience vécue dans chacune des équipes, que nous pourrions adapter au mieux nos actions.

Que l'Espérance et la Joie de l'Évangile nous accompagnent tout au long de cette année.

François Virlet, président

LA CAMPAGNE DE FIN D'ANNÉE EN IMAGES



Saint-Aignan



7 décembre Droué : animation, jeux, goûter offert par l'équipe pour les 80 résidents de la maison de retraite



Romorantin

20 décembre
distribution
de sacs
Fraternoël



Crèche de
Saint-Aignan

En cette fin d'année, le comité de rédaction remercie les bénévoles qui nous envoient photos et légendes qui permettent d'informer les lecteurs.

16 décembre
illumination
du Conseil
départemental
en présence du
Président
Philippe Gouet
à côté de
François Virlet



DU NORD AU SUD LA CAMPAGNE DE FIN D'ANNÉE EN IMAGES

20 décembre
Savigny-sur-Braye



Le Fraternibus fait escale à **Membrolles** le 17 décembre dans une salle prêtée, pour jeux et crêpes, par la mairie à 15 personnes isolées.

Le 10 décembre à **Marchenoir**, 40 personnes venant aussi de Morée, Oucques et Ouzouer-le-Marché se retrouvent dans une salle très bien décorée pour la visite du Père Noël, les chants, les contes et le goûter.



Goûter organisé pour 15 personnes avec la commune, le CCAS et le Secours Catholique. Animation grands jeux et vélo à smoothie avec découverte du Fraternibus et de ses possibilités d'action... Objectif : faire connaissance, tisser des liens, créer des passerelles pour lutter ensemble contre la pauvreté et agir avec les personnes en situation de précarité.



22 décembre à **Mer** convivialité et jeux pour 50 personnes



22 décembre à **Beauce-la-Romaine** écoute attentive du Père Noël



Blois-Gambetta le 16 décembre



Bravo à toutes et tous pour ces nombreuses animations qui ont rassemblé plusieurs centaines de personnes



Cadeaux au CADA le 14 décembre

Salbris

Repas de Noël le 16 décembre



Selles-sur-Cher le 15 décembre



SOPHIE DAMOUR

"CROIRE EN DIEU À TRAVERS L'AUTRE"



Sophie est arrivée avec sa famille dans notre région il y a une dizaine d'années, un peu par hasard. Ses convictions personnelles, son métier d'infirmière, une mission au Togo durant trois ans, tout la conduisait à s'engager à nouveau au côté du Secours Catholique. *"Je crois en Dieu à travers l'Autre"* dit-elle dans cette jolie formule. À Blois Gambetta, le projet de proposer un petit déjeuner aux sans-abris le samedi matin était en gestation, porté par Louise, notre stagiaire assistante sociale. Il restait à trouver les bénévoles disponibles et cela convenait bien à Sophie, toujours salariée durant la semaine. Marie-Hélène Tournebise, responsable de l'équipe, en soutenait fortement l'idée et bientôt il fut possible de réunir 5 ou 6 bénévoles pour constituer une première petite équipe qui s'organisait et proposait le premier petit déjeuner en février 2021.

"Aujourd'hui, ce sont 15 à 20 personnes, selon les samedis, personnes de passage, hébergées en foyer ou en squat qui viennent trouver de la chaleur, de l'écoute et du partage. Un temps convivial précieux pour tous ces isolés. Il y a des règles à respecter. Pas d'alcool, pas d'animaux, il faut respecter le lieu. En fin de matinée, vers 11h, la vaisselle et le rangement sont pris en charge par les personnes accueillies. Chacun peut repartir avec une soupe chaude et des sandwiches pour la journée. La présence de Nathalie, Martine, Xavier et une quinzaine de bénévoles, chacun à son tour, est essentielle au bon déroulement de la rencontre. Chacun trouve sa place et son rythme."

Sophie aimerait que la formule évolue doucement. C'est un peu difficile, en 2 heures de solliciter écoute et confiance tout en préparant les sandwiches. Les personnes accueillies vivent un peu en milieu fermé. Elle souhaite solliciter une réflexion de l'équipe. Proposer un petit déjeuner dehors ? Avec un petit camion ? *Et j'ai aussi mes limites dit-elle ; j'ai une famille... On verra. L'important, c'est de travailler en équipe.*

Propos recueillis par Florence Lambert

LA CHALEUR DU "PETIT-DÉJ" À GAMBETTA

Chaque samedi matin de 9h à 11h une quinzaine de personnes se retrouvent dans le local de l'équipe de Blois, avenue Gambetta. Des lieux d'accueil sont prévus en semaine et le dimanche mais rien n'est opérationnel le samedi. Certains viennent depuis plusieurs mois, un autre pour la première fois. Le 10 décembre, 3 bénévoles proposent, outre le café servi dès 9h, une soupe et deux sandwiches emportés à 11h. Quelques

témoignages recueillis : *"On peut discuter au chaud en trempant la brioche dans un café". "On est bien accueilli par des bénévoles chaleureux". "On est un peu comme dans une famille". "Il arrive que l'on se retrouve le samedi après-midi pour échanger".*

Ces habitués du samedi matin ne participent pas aux activités proposées la semaine.

Les bénévoles ne sont pas les mêmes non plus et souhaiteraient accueillir du renfort !

JCL

**Samedi
10
décembre
2022**



Une quinzaine de personnes prennent leur "petit-déj" dans le local de l'équipe de Blois pendant que les bénévoles s'affairent pour préparer les sandwiches.

LES ÉPICERIES SOCIALES DU SECOURS CATHOLIQUE EN LOIR-ET-CHER S'INTERROGENT

Quatorze membres des épiceries sociales de Mer, Montoire, Selles-sur-Cher et l'épicerie mobile "Kadymobile" étaient réunis à Bois Vert le 21 novembre 2022 pour partager leurs pratiques et leurs questionnements, au regard des crises actuelles : l'augmentation des prix, les sources d'approvisionnement, la rupture de stock de certains produits, les circuits courts...

Cette rencontre a été proposée à la suite des Conseils d'Animation de Territoire de juin 2022 qui ont tous fait remonter l'aide par l'alimentaire comme une priorité à travailler. Nous constatons une disparité dans les pratiques : fonctionnement, montant des paniers, approvisionnement, utilisation de chèques services... L'importance de l'accueil, de la rencontre et de la convivialité ont été mis en avant ; l'aide par l'alimentaire est une porte d'entrée pour rencontrer les personnes. Pour 2023, l'enjeu est donc d'adapter nos épiceries sociales en proposant des produits diversifiés et d'associer à la réflexion tous les acteurs pour avancer vers une alimentation saine et de qualité pour tous. **Une volonté de changement pour répondre mieux aux besoins des personnes !**

Que se passe-t-il en 2023 ? La réflexion se poursuit au niveau du département. Un appel est lancé aux acteurs intéressés et concernés par "l'aide par l'alimentaire" (quelle qu'en soit la

forme). Le projet propre à chaque équipe continuera à être travaillé en équipe. Cette priorité est en cohérence avec le programme national « **Ensemble, bien vivre bien manger** » soutenu par le Secours Catholique. Cinq personnes des équipes locales de Mer et de Selles sur Cher ont déjà participé à la rencontre nationale à la Cité Saint Pierre en octobre 2022 (cf. Essentiel 223, novembre 2022).

Valérie Bourdeau



LE QUARTIER DES LIÈVRERIES EST EN FÊTE !

Depuis le mois d'octobre, des habitants du quartier des Lièvreries à Montrichard se sont réunis toutes les semaines afin d'organiser une fête de Noël pour les enfants mais aussi pour les adultes ayant gardé une âme d'enfant. C'est ainsi que le "Collectif des Lièvreries" est né.

Les habitants se sont emparés de leur pouvoir d'agir afin de faire vivre leur quartier qui est, selon eux, souvent oublié.

Le Collectif a animé des ateliers les 30 novembre et 7 décembre afin de permettre aux enfants qui le souhaitent de

pouvoir **créer des décorations de Noël** :

- photophore,
- Père Noël en laine,
- bonhomme de neige...

Onze enfants ont participé aux ateliers.



Ces ateliers étaient pour le Collectif la première étape. En effet, **le 14 décembre a eu lieu la fête de Noël des Lièvreries.** Malgré la pluie, des enfants du quartier et des environs se sont retrouvés autour d'une chasse aux trésors afin de rechercher les lutins du Père Noël.

Par la suite, un temps convivial, autour du Père Noël et d'un goûter a permis aux petits et aux grands de vivre une parenthèse enchantée.

Joséphine Noiran



AGENDA

Évènements en janvier 2023

Réunions d'équipe :

- 11/01 : Mer 14h
- 18/01 : Montoire 14h

Retenez également les dates des CAT

- 26/01 : Blois et Vendômois à Vendôme 12h
- 03/02 : Sud à Salbris 12h
- 10/02 : Beauce et Mer à Oucques 12h

Au 84 avenue de Verdun :

- 09/01 : accueil d'Olivier Terzolo
- 13/01 : conseil de communication 14h
- 14/01 : préparation VDE Bois-Vert
- 18/01 : bureau élargi 9h
- 24/01 : GTR Communication

Bonne Année 2023



Notre prochaine émission SOLICAP du Secours Catholique sera diffusée le 26 janvier à 11h45 sur RCF

Rendez-vous donc sur
96.4 Blois - 101.9 Vendôme
100.3 Romorantin
sur la bande FM
et sur internet.

Évangile du
dimanche 8 janvier
"Nous sommes venus
d'Orient adorer le
Seigneur."
Mt 2,2



Directeur de la publication : François Virlet
Comité de rédaction : Hélène Bourgeois, Jean-Pierre Brunet, Florence et Jean-Claude Lambert

Secours Catholique Délégation du Loir-et-Cher
84 Avenue de Verdun 41000 Blois

Tél : 02 54 78 16 43

Mail : loiretcher@secours-catholique.org

Secours Catholique du Loir et Cher

secours-catholique.org